



ななかまど

江別市立江別第一小学校
学校だより
平成30年11月30日発行
第9号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 黒川淳司

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>

『心に潤いのある学校を』

青木 啓洋

江別第一小学校では特色ある教育活動の一つとして子どもたちの心に響く教育活動というコンセプトのもとに演劇鑑賞会や音楽コンサートなどを行ってきました。その中でも音楽コンサートは、開校初年度は城間深美さんのピアノ伴奏によるロビーコンサート、2年目は竹形貴之さんによるギターコンサートを行いました。そして開校3年目の本年度は11月12日(月)に道警音楽隊を招いてコンサートを行いました。道警音楽隊は67年の歴史を持ち、日本ハムファイターズ優勝パレードの際にも演奏を任された実績があります。

コンサート当日ですが、音楽隊が入場した瞬間、子どもたちから「わあー」「すごい！」と歓声が上がりました。普段見る警察官の服装とは違う、白を基調とした衣装がとても格好良かったです。第一小学校の校歌の伴奏に始まり、子どもたちの大好きなドラえもんの曲も演奏してくださいました。後半にはカラーガード隊によるフラッグパフォーマンスもあり、耳で聴くだけでなく目でも楽しめる内容でした。子どもたちからは演奏に合わせて歌声や手拍子が自然に発生する、まさに音楽隊と子どもたちが一つになっての素敵な演奏会でした。コンサートを聴いて「自分も学芸発表会で楽器発表を頑張りたい」や「将来自分も楽器を演奏してみたい」との感想を持つ子もいて、自分の「夢」や「目標」を見つめ直す大切な時間でもありました。

すでにご承知の方も多いと思いますが、学習指導要領の改訂により本年度より特別の教科道徳が教科としてスタートしました。新しい教科書と3年生以上の学年では道徳ノートを活用して授業を進めているところです。道徳教育の中でもとくに本校では「夢」や「目標」を持ち自己の生き方を考える教育を推進することや子どもたちの豊かな心情を育てることを重点の一つとしています。

江別第一小学校は、開校3年目のまだまだ若い学校です。これから10年、50年、100年と続いていく江別第一小学校の歴史の中で、校歌の歌詞の中にある「夢に向かって弾む足音」というフレーズを具現化できる今回のような教育活動をいつまでも大切にしていきたいと強く感じました。



ることができました。

～活発なPTA活動&お願い～

学年レク開催！

■なかま 11月6日 ～タグおにごっこ～
・保護者の方と一緒に汗を流しました。タグをつけてのおにごっこは、作戦も必要です。体力と頭を使いながら、楽しく活動しました。保護者の方の素早さに子どもたちもびっくり！



■5年生 11月7日～ヤクルトを使ったデザート～
・ヤクルトの方を講師に招き、胃腸に関わる学習と、デザートづくりを行いました。映像を活用しながらの説明で、大変わかりやすい学習でした。また、とても美味しいデザートが完成しました。



■2年生 11月8日～ミニ運動会～
・いつもは、運動会の時にグラウンドで使っている大玉・綱引き。今回は体育館で保護者の方と一緒に取り組みました。子どもたちは大喜びでした。



図書館 冬モードに！

11月12日(月)に図書館サポーターの方に
ご来校いただきました。そして、図書館の掲示板を冬モードに飾っていただきました。子どもたちが読書に興味をもつためには、図書館の環境が大きく関与します。本当にありがとうございました。



石狩管内PTA連合会研究大会開催

11月10日(土)に、江別太小学校を会場に石狩管内PTA連合会研究大会・母親研修会江別大会がありました。第一小学校からは齋藤会長、高張会計、寺井監査にご参加いただきました。午前中はスピードスケート選手としても有名な清水宏保さんの講演を聞きました。さすが一流のアスリートと感心する話をたくさん聞くことができました。また、午後からは分科会に分かれて、PTA活動の積極的な参加やメディアとのつきあい方について協議しました。大変有意義な一日でした。



清水さんを間近に見て大喜び！

保護者の皆様へのお願い

①「子どもの学力・生活習慣改善研修会」

への参加のお願い

1月26日(土)【9時～12時15分】に市民会館において、「子どもの学力・生活習慣改善研修会」が開催されます。詳しくは12月上旬に全家庭にチラシを配布させていただきます。

昨年11月に「えべつ中学生サミット&いじめ根絶子ども会議」でネットモラル行動宣言を行いました。また、電子メディアとの関わり方については、ぜひ、ご家庭でも話題にさせていただきたい内容です。その参考にもなる研修会ですので、たくさんの皆様のご参加をお願いいたします。

②持ち物に記名を！

学校の落とし物置き場には、たくさんの落とし物が並べられています。なかなか落とし主が見つからない物もあります。これから冬に向かって、帽子や手袋等、持ち物が増えると思います。ぜひ、記名をお願いいたします。

③蔦屋書店がオープン！

11月21日(水)に蔦屋書店がオープンしました。楽しみにしていた方も多いと思います。学校では、大型店のため、車の出入りが多いことが予想されることから、登下校中、放課後に近くを通る時には十分注意するように指導しました。

また、今まで同様、用事のないときには店には入らない、子どもだけで飲食店の出入りはしないこと等を確認しました。

地域の皆様へ

第一小 de lunch

ありがとうございます

た

11月12日(月)に第一小 de lunch を開催しました。地域の方や普段お世話になっている19名の方にご参加いただきました。

まずは、子どもたちと一緒に北海道警察音楽隊のコンサートを聴きました。音楽隊の見事な演奏やパフォーマンスを楽しんでいただいたのはもちろん、楽しそうに聴いたり、元気に歌ったりしている子どもたちの姿を微笑ましい様子でご覧いただいている皆さんの姿が印象に残りました。

コンサートの後は、給食を試食していただきました。この日のメニューはポークカレーです。本校の栄養教諭が、北海道産の食材にこだわった、おすすめの献立です。子どもたちにも大人気のメニューです。ご参加いただいた皆さんにも大変喜んでいただきました。



そして、最後に音楽クラブ、3・5年生の有志による音楽発表です。リコーダーの演奏や合唱を発表しました。発表が終わるたびに、拍手をしながら、子どもたちに称賛の声をかけて下さっていました。

これをきっかけに、ぜひ今後も学校に足を運んでいただけることを願っています。そして、学校とご家庭、そして地域が子どもたちの健やかな成長のために、さらに協力し合うことができるようになりたいと思います。



日	曜	行事内容
1	土	学芸会
2	日	
3	月	振替休業日
4	火	月曜日課 SS1 (3・4年) 街頭指導 児童委員会⑥ 実行委員会⑤ 校内作品展⑦ 図書返却週間 (~7日) 図書館サポーター
5	水	読書指導月間 (~21日)
6	木	読み聞かせサポーター PTA役員選考委員会 18:30~
7	金	会議日課 5時間授業 個人懇談① 5年出前授業 (酪農ミルク) 三校ミニバレー交流会 (18:30 上江小)
8	土	
9	日	
10	月	会議日課 5時間授業 個人懇談②
11	火	会議日課 5時間授業 個人懇談③ 茶道 (4年1組)
12	水	職員会議 年度末アンケート締切
13	木	会議日課 5時間授業 個人懇談④ 食育3年
14	金	会議日課 5時間授業 個人懇談⑤ 冬休み図書貸出 (低学年・なかま) 朝運動プログラム (2年 3時間目)
15	土	
16	日	
17	月	冬休み図書貸出 (中学年) 児童委員会⑦ 読み聞かせサポーター (中休み)
18	火	冬休み図書貸出 (高学年) 食育1年 茶道 (4年2組) 千歳空港見学 (3年)
19	水	交流給食 (4年2組&3年2組)
20	木	読み聞かせサポーター
21	金	
22	土	
23	日	天皇誕生日 資源回収日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	全校4時間授業 給食あり
27	木	全校4時間授業 給食あり 冬休み前集会 (朝) 大掃除 (3時間目)
28	金	冬季休業開始 ~1月20日 (日)
29	土	
30	日	
31	月	

土曜開放(12月)

開放時間 8時半~12時
8日/15日/22日

心の相談室(12月)

5日/6日/10日
13日/19日/20日

